
Zu diesem eft

1e Leserinnen und Eeser.
- GOLE In De1iner Nade, verwandle e
E eine Bıtte. en eDetSTUL. wurde ZUT

Überschrift und ZU Le1itmotto über das
-tägiıge Gesamtunternehmen Vollver-
sammlung des Ökumenischen Rates der
Kırchen Damıt WAar eıne deutliche Akzent-
SCIZUNG, WIe schon be1 der Weltmissions-
konferenz In en 2005 gegeben, deren
ema auch die Oorm eines Gebetes hatte
Dıie Vollversammlung In Oorto Alegre War

eiıne betende Versammlung, dıe sıch mıt JTausenden im großen (jottes-
cienstzelt ebenso WI1Ie In kleinen Bıbelarbeitsgruppen zusammentTtand.
Gottesdienste und Andachten hatten eıne besondere Bedeutung, die den
Jag umrahmten und auch ZUT Mıttagszeıt In der Universıitätskapelle gefelert
wurden. Weıiıl gerade das spırıtuelle en der Vollversammlung 1m Vorfeld
viel diskutiert wurde, ist ıhm In diıesem eft e1n gesonderter Artıkel VOonNn
Pfarrer Jan Janssen gew1dmet, der beım Deutschen Evangelischen Kır-
chentag für dıie Gottesdienste zuständıg 1st und als Berater in orto Alegre
mıtwirkte.

uch der AGAPE-Aufruf (zur Globalısierung) und cdıe Abschlussbot-
schaft der Vollversammlung en eıne Gebetsform für Menschen aus
dem westlichen Denkhorizont TeEMI bIs verdächtig für viele Delegierte
der Vollversammlung aber eiıne spırıtuelle Dımension, dıie dıe schwerwiıie-
genden Fragen der weltweıiten Okumene in den Machtbereich des eılıgen
Geistes und der Naı Gjottes tellen ’lter Altmann hat In seinem ersten
Bericht VOT dem Zentralausschuss eınen 1INDI1IC in dıe Umbruchsituation
Lateinamerikas gegeben, auf deren Hıntergrund dıe Sehnsucht ach der
Eıinheit der Kırche und dem Wohl der Welt in der Vollversammlung Aus-
druck fanden Hans-Georgz Link gelingt C5S, die nfiragen die Kırchen in
den Horizont der ekklesi0logischen Dıskussion 1m ORK tellen und Für
den gegenwärtigen Dıskurs zuzuspıtzen. Der Beıtrag VON Matthias Haudel
ze1gt, WI1IeEe diese Anregungen In der deutschen akademischen Dıskussion
aufgegriffen werden.

uch WENN dıe theologische Auseiandersetzung über dıe (GIlo-
balisierung In Porto Alegre ausblıeb, we1ist Heinrich Bedford-Strohm auf,
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WIE viele sozialethischeAufgaben In der Vollversammlung aNgCSANSCH
worden S1InNd. Fernando Enns‘ Beıtrag ze1gt 1€6Ss besonders eindrücklıch 1m
Bereich der Friedenseth1i und Grego0or olbring In der Diskussion HCLE

Technologıen und Behıinderung.
Unter besonderem Augenmerk stand dıe Beteiligung der orthodoxen Kır-

chen, dıe se1ıt Harare in der Weiterentwicklung der ökumeniıischen ewegun
eıne gewichtige übernommen en Emmanuel CLapsıs zeichnet dıe
orthodoxe Beteiligung nach., WIEe S1€e sıch In der Vollversammlung 1ICUu stabı-
hsıert hat ber dıe Mitgliedskırchen des ORK hınaus geht der IC WEI1-

ökumeniıschen Zusammenschlüssen anhand e1Ines Literaturberichtes
den Natıonalen Kırchenräten 1m Beıtrag Von Barbara Rudolph

Der Generalsekretär Sam 1a selbst hatte die Vollversammlung ZUT

Jüngsten Vollversammlung der ökumenıischen ewegung rklärt Eıner der
zukünftigen Schwerpunkte 1im Programm ol darum auch dıe ökumenische
Bıldung seInN. Interessen und Engagement derJjungen CGeneration sınd anhand
des Beıtrages VOIN Annegreth Strümpfel erkennbar. Emanuela Larentzakis,
Junge Delegierte 1m Zentralausschuss, entfaltet dıie Bedeutung der
ökumenıischen Bıldung für die Weıterführung des ökumeniıischen edan-
ens 1C zuletzt eın Jugendgremi1um, das Aaus der Enttäuschung

Temühungen über dıe mangelnde Vertretung Junger Menschen
in Orto Alegre entstanden Ist, soll NECUC Perspektiven für dıe Miıtgestaltung
der Jüngeren bleten. Christina Bıere, ebenfalls jJunge Delegierte 1m
Zentralausschuss, stellt 6s VOL. Mıt einem Bericht VON der Sıtzung des ent-
ralausschusses Anfang September d. J g1bt Frank Schürer-Behrmann einen
1INDI1IC In dıe Fortsetzung der Arbeıt des ORK nach der Vollversammlung

Weniger beachtet als dıe Vollversammlung des ORK, aber VON großer
ökumenischer Bedeutung WAar das 75-jährige ubılaum des genannten
Bonn-Agreements zwıschen der anglıkanıschen Gemeiminschaft und den
Alt-Katholıken, dessen Entstehung Angela Berlis nachzeıchnet. DIie beıden
Hauptvorträge ZUT Feler der Kırchen und Abendmahlsgemeinschaft beıder
Kırchen VOoN Rowan LLLLAMLS und Joris Vercammen empfehle ich rer be-
sonderen Aufmerksamkeıt

Mıt Aesem eft o1bt dıe Okumenische Rundschau eınen 1INDI1C in dıe
Weiterarbeıt nach der ORK-Vollversammlung. Leıder sınd einıge Artıkel
AdUus der internatıonalen Okumene nıcht rechtzeıutig eingegangen, trotzdem
hletet c Anlass ökumenischer Inspiration. Um möglıchst vielen Stim-
INenNn Raum geben, uSsste dieses Mal auf andere Beıträge, WIe dıe Rub-
rık „Neue Bücher‘ verzıchtet werden. Barbara Rudolph
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